

Opinaron columnistas: Controversia en Chile y Perú por circular de RR.EE. sobre Fujimori

Gobierno instruyó abstenerse de firmar el libro de condolencias por la muerte del exmandatario.

“Debería sorprender la circular firmada por el jefe de gabinete del secretario general de la Cancillería chilena ordenando a funcionarios diplomáticos abstenerse de firmar en los libros de condolencias dispuestos por la Cancillería peruana con ocasión del fallecimiento del expresidente Alberto Fujimori. El gobierno peruano había decretado honras fúnebres y tres días de duelo nacional por el extinto mandatario”, señaló la semana pasada en su columna en “El Mercurio” el excanciller Hernán Felipe Errázuriz.

“La agravante instrucción se contrapone con el respeto por decisiones internas y buenas relaciones con gobiernos de países vecinos; causa extrañeza, por la limitada autoridad del firmante para ordenar a embajadores y funcionarios de nivel superior al suyo y decidir sobre un delicado asunto, y desconoce la excepcional contribución de Alberto Fujimori a las relaciones entre Chile y Perú”, agregó Errázuriz.

Paralelamente, en Perú, la polémica también fue recogida en medios de comunicación.

En el diario Expreso, el columnista Luis García Miró Elguera señaló que “resulta

no solamente vulgar, sino atentatorio contra las buenas relaciones diplomáticas —que deben regir entre la comunidad de naciones— calificar a un país ajeno según la valoración de alguno de sus gobernantes”.

Luego agregó: “Este comentario viene a cuento a raíz de la impertinencia cometida por el Presidente de Chile, Gabriel Boric, al ordenar a funcionarios diplomáticos de su Cancillería abstenerse de firmar en los libros de condolencias dispuestos por la Cancillería peruana, a raíz del fallecimiento del expresidente Alberto Fujimori. Es evidente que el mandatario del vecino país profesa —es-

crupulosamente— el credo comunista, y que, igualmente, el desaparecido Presidente del Perú pensaba en las antípodas del chileno. Pero aquello no es óbice para que la muerte del jefe de Estado de un país vecino, como el Perú, sea ignorada por razones personales de quien, momentáneamente, se encuentra gobernando Chile”.

Y finalmente concluyó: “Las personas pasan; los países quedan, Presidente Boric. Reserve para mejor ocasión las fobias políticas (...)”

COLUMNISTAS
De ambos países
abordaron la polémica
instrucción